

Datum:

Name:

## Informationstext: Kalender



Lies dir den Text aufmerksam durch und fülle danach den Online-Lückentext aus!

Der julianische Kalender wurde von Julius Cäsar, im Jahr 46 vor Christus eingeführt. Durch Beobachtungen der Himmelskörper wurde herausgefunden, dass ein Jahr 365 Tage und 6 Stunden lang ist. Im 6. Jahrhundert schlug ein Mönch vor, die Zeitrechnung mit der Geburt Christi zu beginnen.

Heutzutage denkt man, dass die Geburt Christi sogar 5 bis 7 Jahre vor unserer Zeitrechnung stattgefunden hat. Im 16. Jahrhundert nahm Papst Gregor Änderungen am julianischen Kalender vor und seit dem wird dieser der gregorianische Kalender genannt.

Jedes Jahr wird in 12 Monate eingeteilt und hat 52 Wochen. Die Namen unserer Monate haben wir von den Römern. Der Jänner leitet sich vom römischen Gott Janus ab und der Februar hat seinen Namen vom römischen Reinigungsfest Februa.

Die Monate Juli und August erinnern an die berühmten römischen Herrscher Julius Cäsar und Augustus.

Der Kalender ist für uns sehr wichtig damit wir Zeitpunkte eindeutig bezeichnen und festlegen können. Jede Kultur feiert den Start in das neue Jahr anders. Im Iran und in Afghanistan feiert man Neujahr am 21. März, pünktlich zum Frühlingsbeginn.

Ein traditionelles Essen in Japan zu Neujahr ist der Reiskuchen. Die Chinesen feiern mit einem Umzug auf der Straße, ein typisches Merkmal dafür, ist ein tanzender Drache. In Russland beginnt das neue Jahr am 13. Jänner kurz vor Mitternacht.

